

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ

DEL DOMINGO 24 DE MAYO DE 1812.

La SS. Trinidad y S. Juan de Prado.

El Jubileo está en la iglesia de Ntra. Sra. del Rosario.

Afecciones astronómicas. Sale el sol á las 4 h. 56' y se pone á las 7 h. 4'. Debe señalar el reloj al punto del mediodia 11 h 56' 26" Es el 15 de la luna: sale á las 4.h53.' tard. se pone 3 h. 5' mdr. del 25.

Mareas en el centro del canal entre puntas y caño del Trocad.

Prim. alta á las 12 h 30.' mad.		Seg. alta á las 12h. 46' tard.
Prim. baxa á las 6 h. 35' mañ.		Seg. baxa á las 6 h. 58' noch.

Sr. Diarista.

Me dirijo á vm. para contarle una ocurrencia, pero ante todo me parece conveniente decir al compás de la *guaracha*, y como por via de introduccion....

Lo que quieren muchos,

es llenar la panza,

y que ande la danza

como andaba allá: (1)

titiri titiri

titiri ti tá.

Ahora vamos al cuento: yo me hallaba como uno de tan-

(1) *En el burdel del serenísimo Godoy, y época felicísima para algunos, en que todo era tinieblas y tiranía.*

tos siendo espectador de la sesion de Córtes del día 18 del corriente, cuando para mi consuelo, veo alzarse al Padre Lopez, digno representante, y entregar para que se leyera y S. M. determinara una representacion, de ocho venerables arzobispos, y obispos puestos de *Salvamento* en la Isla de Mallorca, desde donde umildemente la dirigian al soberano Congreso por el conducto mencionado. En este escrito manifestaban los venerables prelados, el abuso que se hace de la libertad de imprenta (esto debe entenderse sin duda por los *liberales* porque en los *serviles* no se hace alto, aunque sus papeluchos sean calificados de sediciosos por las juntas de Censura) lloraban como buenos pastores la relaxacion de las costumbres, y con un desinterés heroico pedian el restablecimiento de la *Santa*, esforzándose á persuadir que su existencia sería muy útil en los apuros del día, y que en nada se oponia á los derechos episcopales. No puedo explicar á vm. Sr. Diarista de mi alma, la edificacion y placer con que oí un documento tan irrefragable y patente de la religiosidad de aquellos prelados fugitivos. Ciertamente que en esto han probado su ilustracion, su zelo por la salvacion de las almas, su horror á la herética pravedad, y su amor á la patria, á la Constitucion y á los pobres españoles.

Es verdad que al oír *tribunal de la fé* hubo su poquillo de ruido en las galerias, como sábiamente nota el sabio *diarista de la tarde* en su produccion nocturna del 18; pero pronto se calmó y sucedió un *magestuoso silencio*, segun la frase del mismo periodista, luego que empezó á descubrirse la *uncion* y sabiduría con que se explicaban los ilustrísimos Señores. El negocio, como vm. sabe, pasó á la comision de Constitucion; y yo segun costumbre, dí con mi bulto en la *calle Ancha* donde ya se hablaba de la representacion: ¿pero en que términos? ah! unos, que no se decir si eran francmasones ó jansenistas decian: mas les valiera á esos señores obispos ir á sus diócesis á fortalecer á los fieles y conservar la pureza de

la fé como es de su obligacion, y como hicieron sus ilustres antecesores, que venirse ahora con representaciones pidiendo un establecimiento tan espantoso, tan apropósito para apoyar la tiranía, tan anti-constitucional, y tan deshonoroso á la nacion.... otros replicaban: ya vendrán otras representaciones parecidas á esas, si el tiempo lo permite; porque los enemigos de las luces y del decoro de la patria no dexan piedra por mover.... Si, si repuso un eclesiástico que se hallaba en el corro, no faltarán de esos papeles, que para eso andan bebiendo los vientos algunos frayles, y aun militares que estarian mejor en el campo de batalla.... En esto; un Señor de venera exclamó como angustiado hay Señores! yo me temo que la andan buscando, y la han de encontrar: los franceses trabajan mucho y.... En esto ya se empezaba á urgar á las genealogias de sus ilustrísimas, tiempo en que obisparon, conexiones que tienen y tenian, y otras cosas de que me dolí tanto que tuve por acertado tomar las de *Villadiego*, pero siempre convencido de que cuando ocho reverendos arzobispos y obispos retirados á *buen vivir* en una isla, pedian *inquisicion*, su razon tendrian para ello, porque como dice el proverbio: *cada uno sabe bien donde le aprieta el zapato*.

Con esto quede vm. en paz Sr. Diarista, y si á vm. le parece podremos acabar este corto desahogo con la coplita consabida venga ó no venga al caso.

Lo que quieren muchos,
es llenar la panza,
y que ánde la danza
como andaba allá:
titiri titiri
titiri ti tá. S. P.

NOTICIAS DE CADIZ.

Secretaría de Policía. Continúan las multas para el ejército.—*Manuel Penalva*, por su indulto pagó 400.—*José Montoy-*

ro 400.—Lorenzo Colon 400.—Ambrosio Muñoz 400.—Juan Ba-
loyra 400.—Benito Certajo 300.—Antonio Figuiria 400.—D. Jo-
sé Mesquini 400.—Agustin Sanchez Calderon 400.—Juan de
Vila 400.—Gregorio Gonzalez 400.—Bernabe Mesta, porque se
le permita continuar su residencia en la ciudad 400.—Doña Ma-
ría Guerrero y Daña María Espino 500.—D. Manuel Revo-
llo 300.—Ramon del Rio 80.—Tomas Fernandez de Cas-
tro 200.—D. Antonio Casanova 300.—Mauricio de la Ma-
drid 500.—Rodrigo Sartago 100.—D. Antonio Lopez y D. Agustin
Heller por continuar su residencia en la ciudad. 600.

(Se continuará.)

A un raton que me ha roido un libro.

EPIGRAMA.

Aquí morirás, traidor;
pues en el cepo has caido,
castigaré con rigor
que el Taso me hayas roido,
dexando intacto el Censor. P. J. y C.

AVISO. En la calle de flamencos, junto al hondillo ca-
sa núm. 192. Se vende vino tinto catalan de muy buena ca-
lidad por pipas, barriles, arrobas y medias arrobas, á precios
de 36 rs. arroba y 10 cuartos cuartillo; y otro de mas supe-
rior calidad á 44 rs. arroba y 12 cuartos cuartillo.

OTRO. En la calle de San Francisco frente á la de la
Aduana vieja, tienda de mercerías, núm. 65; se venden pol-
vos ingleses superiores, preparados para limpiar fusiles sables
y cualesquiera otra cosa de acero, con facilidad y perfeccion:
á cinco rs. el cartucho. Su uso debe ser con una garcela en
seco, pues así saca hasta pulimento á poco trabajo y satis-
faccion del que los gaste.

IMPRESA TORMENTARIA.